
























市政報告会開催報告書 

焼津市議会議長 様 

議員氏名 藤岡 雅哉  

令和 5年 5月 27日および令和 5年 5月 28日にて市政報告会を開催しましたので、概要に

ついて報告いたします。 

開催日 開催場所 参加された市民 アンケート回収 

令和 5年 5月 27日 小川東公会堂 28人 23 

令和 5年 5月 28日 小川公民館 21人 21 

◆ アンケート結果（回収実績から） 

1. 参加のきっかけ 

 

2. 市政報告会のわかりやすさ 

 

3. 市政報告会の内容 

 

4. 市政報告会の満足度 

 



◆ 振り返り（アンケート結果をもとに） 

➢ 市政報告会の告知と参加状況について 

告知方法 後援会会員への郵送（365）小川 11・12・13自治会全戸配布（約 4,000）      SNS配信（Instagram・Facebook・Twitter） 

✓ 配布総数に対しては参加が少なく、どうしても後援会会員が中心となった（55％） 

✓ 自治会回覧から 33％の参加があったことは一定の効果があった 

✓ SNSでの発信を試みたが、全く効果が無かった 

✓ 参加者の年齢別データはとっていないが、60代以下の参加者は極めて少ない 

✓ 参加者アンケートにも若い方の参加が望まれる意見も多い 

➢ 市政報告会のわかりやすさについて 

両会場とも大型ディスプレイ・プロジェクタの設備があり、報告会開始前には一般質問

の動画を流し、報告はパワーポイントの投影で行った 

✓ おおむねわかりやすかったと 74％の評価をいただいた 

✓ 文字のポイントは大きく、図や写真など多くした方が良い（お年寄りの為にも） 

➢ 市政報告会の内容について 

✓ 満足 64％、普通 33％で、内容に関する満足度を向上させる反省が残った 

✓ 不満足が 1名おられたが、具体的な記述が無く詳細が不明 

✓ 内容が固くて肩が凝ったとのご意見もあり、報告や表現の仕方に工夫が必要 

➢ 市政報告会に対する満足度とその他のご意見 

✓ 満足 63％、普通 32％、不満足 5％（2名）次回以降満足度を高める必要 

✓ 不満足 2名の方は具体的な指摘が無いためどこにご不満があったか不明 

✓ 初めて市政報告会に参加して良かった、継続して開催してほしいとのご意見が多数
あった（7名） 

✓ 市民の皆さんとの意見交換も必要とのご意見が 2件あった 

 

➢ 市民の皆さんからよせられたご意見 

✓ 世帯にお金を払うのは国に任せて、市議会は幼稚園・保育園・学校側に向けた支援
を考えてみては？まずは人員の確保。教員が焼津で働きたいと思える施策を考えて

みては。例えば住居の確保とか。 

✓ 旧大井川との考えの格差はないでしょうか 

✓ 広報やいづは自治会で配布すればいいのでは。（全戸配布のため） 

✓ デジタル化を進めるのは時代の関係で正しい方向かと思いますが、焼津市民も老齢
化が進んでいますので、老人に優しい焼津にしてください。 

✓ コロナ禍で人と人との結び付きが乏しくなってしまいました。11自治会では年 1回

の運動会を再開するなどしています。市としては市民交流スポーツ祭を再開してい

ますが、不参加自治体が出るなど、イマイチ盛り上がりにかけています。参加を促

す為にも自治会へのいわゆる「にんじん」を検討してください。 

✓ 港小や和田小のように国語など、言葉の指導を行うクラス（とり出しでいいと思う
が）あるといいと思う。 

✓ 言語の問題なのに、特別支援学級に在籍の子供もいて市が対応を考えた方がいいの
ではないか。 



✓ ふぃっしゅーな辺りで子供達が安心して楽しく遊べる施設と環境をはやく整えてほ
しいと思います。（藤枝の蓮華寺池公園を参考に） 

✓ ふるさと納税で焼津には多くのお金が入っていますが、有意義な使われ方をしてい
るでしょうか。 

✓ きこえる人、きこえてない人、障害者が過ごしやすいように情報があるといいと思
います。 

✓ 小川小中学校の体育館の天井灯の消灯中のすみやかな復旧をお願いします。 

✓ 小川中体育館消灯時駐車場までの通路の照明をお願いします。 

✓ 公共施設を比較的高齢の方の使用が多いので、デジタル化は困難。デジタル化だけ
ではなく他の方法も希望する方が多い。 

✓ 雨天の時駐車場から本庁へ入る時に通路が屋根だけですので、雨にぬれてしまう苦
情が多い。 

✓ 焼津市民体育館の電球が切れているので、練習に支障をきたして困っている 

✓ 市民意見箱（紙）だと公開。インターネットフォームだと公開されない。 

✓ 防災設備の点検をしたら消火器がほぼ全て 10年の使用期限が切れている。町内 20

か所程度あるが、外の箱もぼろぼろ。消火器の初期設置は自治会。予算が無いので

置いてあるだけ。万が一の火災時に使えない。見栄えも悪い。市役所・自治会に予

算をつけてもらえないか。 

✓ 投票率・年代別はわかっている？それにあわせて効果を上げる対策すべき 

✓ さかなセンターはすでに 40年。3分の一がシャッター。地元の人が行かないセンタ

ーになっている。新しくきれいになると良い。過去に比べ賑わいが減っている。焼

津へ観光客が減っているのでは。対策を。 

✓ 自治会長年間報酬 15万～20万。焼津市から 38名の自治会長に自治協力員として

28万円。コロナで殆ど活動していない。他の方との格差が大きい。バランスが悪い。

それも無駄遣いではないか。活動実体が不明。 

 

総括 

➢ 市政報告会に参加して良かった、継続開催を望むとの声が多く、継続していきたい。 

➢ 「語る会」「タウンミーティング」など、テーマを決めて企画しても良いと感じた。 

➢ 報告会の内容は文字の大きさ、写真や図での説明など表現の工夫と、内容そのものを検
討していきたい。 

➢ 若い世代へ市政への関心を高める工夫が必要だと感じる。 

 

以上。 

 

 

 

 

 

＊上記に書ききれない場合は、適宜別紙を添付してください。 

＊参考資料等がある場合は、添付してください。 



令 和5年度

2月24日～3月24日（本 会 議 5日・委員会2日）

焼津市議会議員

無所属藤岡まさや焼
津NEWS Yaizu

藤岡雅哉
焼津市東小川3丁目6番13号
TEL:070-3129-2366

発
行

はじめての市政報告会を開催いたします。

本紙面では伝えきれない、議会に初めて参加した

一市民のリアルな声をお伝えします。焼津市民の方なら

お年寄りからお子様までどなたでも大歓迎です。

学生の皆さんもぜひご参加ください。

令和4年度2月定例会議が上記日程で開催され、藤岡も初めて参

加しました。定例会開催後には、その内容をまとめた議会だより

が発行されます。「やいづ議会だより2月定例会」（5月15日発行

予定）もあわせてご確認ください。また2月定例会最大の議題

「令和5年度予算」については既に配付済の「広報やいづ令和5

年4月1日号」で詳しく説明されています。

2月22日に議員任期がスタートし、2月24日には議会がスタート。正直理解不足で臨んだ2月定例会でした。

年度予算案は事業が多岐にわたるため、各委員会で担当部局ごとに質問と確認。

予算決算特別員会で3名の委員長が委員会における採決結果を報告し、最後は全員で採決となりました。

私が所属する建設経済常任委員会において以下を含め13の質問をさせていただきました。

2月22日に議員任期がスタートし、2月24日には議会がスタート。正直理解不足で臨んだ2月定例会でした。

年度予算案は事業が多岐にわたるため、各委員会で担当部局ごとに質問と確認。

予算決算特別員会で3名の委員長が委員会における採決結果を報告し、最後は全員で採決となりました。

私が所属する建設経済常任委員会において以下を含め13の質問をさせていただきました。

市議会レポート
2023.5 vol.01

～焼津市民の幸福度を考える～

焼津市議会の年間計画

東小川会場 定員50名

日時

場所

2023年5月27日（土）15：00～16：30
小川東公会堂 ： 焼津市東小川2丁目1281－1

小川会場 定員200名

日時

場所

2023年5月28日（日）15：00～16：30
小川公民館 ： 焼津市小川2724-1

▶ご要望があればごく少人数でも「市政報告会」を追加開催いたします。どうぞお気軽にご相談ください。

市民と市議会・市長・市役所との関係

市議会議員の役割

市議会の組織・体制・年間計画

2月定例会の報告

1

2

3

4

・令和4年度補正予算

・令和5年度予算：可決

・公共施設利用料金変更条例他

・代表質問（会派のみ）：凌雲の会・公明党・共産党

・一般質問：9名

ご

挨

拶

市政報告会プログラム

市政報告会
のご案内

～市政を身近に～

藤岡まさや
公式HP

2月定例議会

6 月定例議会 本会議4日・委員会1日

9 月定例議会 本会議5日・委員会2日

11 月定例議会 本会議4日・委員会1日

2 月定例議会 本会議5日・委員会2日

主

な

議

案

可決

可決

可決

藤岡も初めて一般質問に

立たせていただきました

議会での質問内容は裏面へ ▶▶

焼津市民の皆様、今年2月22日に

市議会議員になったばかりの 藤岡まさや です。　
これからの任期4年間、地域や市の課題に対して誠実に向き合ってまいります。

どうぞよろしくお願いいたします。あわせて市民の皆さんに対し、市議会の事や市役所の事など、

市政を身近に感じていただくための活動も進めてまいります。私自身サラリーマン時代には、

市議会議員の仕事や役割、市長や焼津市との関係など全く分かっていませんでした。

　この市議会レポート・市政報告会を通じて、できる限りわかりやすく伝えていきたいと考えております。

皆様からの声でどんどん修正していきますので、どうぞ遠慮なくご意見をお寄せください。

ぜひご参加ください！

6月28日

10月4日

12月15日

3月19日

6月1日

9月1日

11月16日

2月15日

▶

▶ 

▶ 

▶  



令和5年度予算案に対する藤岡の質問と当局側の答弁

「さかなセンター活性化対策事業費」11,200千円 「空き家利活用対策事業費」7,799千円

「やいづワーク（新しい働き方）導入事業費」54,987千円

予算の内訳は。

主に空き店舗活用の改修や出店に対する補助・
ＰＲ事業は「さかなセンター祭り」など

一般質問は会派所属・無所属にかかわらず、議員に与えられた権限です。議会開催時には事前通告さえすれば毎回で

も質問が可能です。初当選でもあり悩みましたが、何事も一歩を踏み出し経験しなければ成長に繋がらないと考え、

チャレンジしました。内容は以下の2テーマです。

2月5日に実施された焼津市議会議員選挙の投票率は45.44％と過

去最低を更新し、市民の関心の低さが明確となった。選挙公報は、

候補者全員が平等に与えられた面積の中で主張を表現するが、有権

者全員が手元で確認をし、比較することで公平な候補者選択がなさ

れるべきものだと考える。

答弁の中で、選挙管理委員会は「公平公正」の言葉を多用され

ましたが、公平公正に配付すべき選挙公報が、新聞購読世帯

プラスアルファである一部世帯にしか届けられていません。候

補者の主張すら比較検討できないことで、市議会議員選挙へ

の関心はますます薄れ、投票率改善は見込めません。全戸配

布実現まで今後の一般質問で継続して求めてまいります。

焼津市は他の自治体と比較してもデジタル化の進んだ自治体で

す。それは素晴らしいのですが、デジタル化やDXは難しく、市役所

職員も苦労しています。そのため外部の業者に任せてしまう可能

性も高く、本当に市民のためのシステムになるのか、税金を投入し

本来の成果を得られるのか、をチェックする必要があります。IT系

民間企業勤務の経験を活かし、今後も質問してまいります。

広報やいづの郵送世帯に対し送付。補完措置
として、市役所、公民館などの施設に配架。

A1.

A2. 焼津市は全戸配布を前提にはしていない。

漁具倉庫ワーケーション拠点施設などの
事業が焼津市への移住、焼津市での
起業などにどのように結びつくと想定して
推進されているのか。

関係人口増に効果。外部企業の焼津への
呼び込み・焼津進出の首都圏企業への
移転をPRも。

藤岡の一般質問

市議会議員選挙投票率低下対策について

Q1.
藤
岡

Q2.
藤
岡

A1.
経
済
部

選挙公報は新聞折り込み配布だった。
新聞購読率は全世帯の約60％と想定。
新聞未購読の有権者世帯には、選挙公報が
どのように届けられたのかうかがう。

Q1.
藤
岡

全戸配布を前提に考えているか。Q2.
藤
岡

A4.

システムに関する意見や要望は
寄せられているか。

Q4.
藤
岡

他市の状況を参考にし、選挙管理委員会の中で
研究をしていきたい。

A3.

全戸配布が前提として考えるべきだと
考えるが、今後その検討をされる可能性は。

Q3.
藤
岡

令和4年度の対策結果と
減額の理由は。

当初予算からは55.4％減だが子育て世代の
補助などで補填している。

Q3.
藤
岡

A3.
都
市

政
策
部

A2.
経
済
部

焼津市議会映像配信でもご覧いただけます。ぜひご確認ください。

01
昨年12月20日スタートの焼津市公共施設予約システムは体育施設・

公民館・小中学校の体育館やグラウンドを予約・申込する目的だが、

市民にとって利便性が向上していないとの指摘がある。

今後様々な行政サービスにおいてデジタル化が進められるが、

その仕様検討は各課の職員である。

デジタル化による市民サービスの向上について02

インターネットにより時間にとらわれずどこで
も行え、大変便利になった。使用料の支払い方
法などご意見が寄せられている。

A5.

デジタル化を検討する職員に対する教育や
ルールの策定に関する市の考えを尋ねる。

Q5.
藤
岡

焼津市DX推進計画において常に利用者目線や
業務効率化の意識を持ち、手続き全体を見直す
事が重要であると認識している。

A6.

職員に対する今後の教育は。Q6.
藤
岡

デジタルに関する職員の研修は非常に大切なこ
とだと思っている。現状ではそれほど多い研修
会は開催されていない。また検討する。

表面

1.       藤岡のイメージをもっと小さくしてください。

2.       ご挨拶の「藤岡まさや」は字の大きさはそのままで太字にして下さい。

3.       市政報告会のコーナーにわかりやすく　

4.       市政報告会　東小川会場時間変更　15：00

5.       焼津市議会の年間計画　

6.       2

7.       同上　

8.       議場のイメージは削除

9.       

10.    一般質問の内容は裏面へ　→

裏面

1.       タイトル変更「令和

2.       

3.       裏面の藤岡のイメージは

4.       一般質問

5.       Q5

6.       最下段左：候補者の主張すら比較検討できないことで、市議会議員選挙への～　つまり「市民の」を削除

7.       最下段右：

初めてでしたが、あくまでも市民目線で「この事業予算は適

正なのか」「前年と比較して増減の理由」「新規予算の事業

内容詳細は」などの観点で質問させていただきました。

本年度も行われる事業決算、令和6年度予算にむけて、

市役所が目指すべき「最小

の経費で最大の効果を（地

方自治法第2条）」に繋が

るよう私自身が勉強してま

いります。
















